



Vivre la réconciliation durant l'année jubilaire

En cette année jubilaire qui invite à remettre le compteur à zéro, regardons ce qui nous pèse, ce qui nous empêche de vivre une vraie relation d'amour avec mon prochain : famille, amis, collègues de travail, paroisse et associations...

C'est une occasion d'être en vérité avec soi-même, avec les autres, avec Dieu.

Dans la bulle d'indiction le pape François souligne l'importance du pardon qui nous re-crée :

« Pardonner ne change pas le passé et ne peut modifier ce qui s'est déjà passé. Mais le pardon permet de changer l'avenir et de vivre différemment, sans rancune, sans ressentiment et sans vengeance. L'avenir éclairé par le pardon permet de lire le passé avec des yeux différents, plus sereins, même s'ils sont encore embués de larmes » (*L'Espérance ne déçoit pas*, n°23).

Piste pour faire une démarche de pardon auprès de mon prochain

- Prendre un temps personnel en s'appuyant sur la Parole de Dieu qui promeut le pardon envers son frère (Cf. quelques citations ci-dessous).
- Prier l'Esprit-Saint pour se donner force et courage et mettre en soi l'envie d'aimer et de pardonner.
- Se rappeler des moments où j'ai blessé des personnes par des paroles, des gestes, des mensonges ...
- Se questionner : ai-je envie de faire une démarche auprès de ces personnes ? De quelle manière ? Ai-je besoin d'être aidée ou accompagnée ?

Et inversement

- Quelles sont les personnes qui m'ont fait du mal ? Suis-je prêt (e) à accorder mon pardon ?
- Comment vais-je m'y prendre ? en suscitant une rencontre ? un courrier ? une prière dans mon cœur ? avec l'aide d'une autre personne ?

Et pour terminer

- Relire ce qui s'est passé, ce qui a bougé, ce qui m'a aidé et comment je suis après cette (ou ces) démarche(s).
- Rendre grâce au Seigneur.

Le pardon avec le frère dans le Nouveau Testament

• Matthieu 6, 12-15

« Pardonne-nous nos torts envers toi comme nous pardonnons nous-mêmes les torts des autres envers nous. Si vous pardonnez aux hommes leurs offenses, votre Père céleste vous pardonnera aussi ; mais si vous ne pardonnez pas aux hommes, votre Père ne vous pardonnera pas non plus vos offenses. »

• **Matthieu 18, 21-22**

« Jésus dit à Pierre qu'il doit pardonner jusqu'à soixante-dix fois sept fois. »

• **Colossiens 3, 13 :**

« Supportez-vous les uns les autres, et, si l'un a sujet de se plaindre de l'autre, pardonnez-vous réciproquement. »

• **Marc 11, 25**

« Et, lorsque vous êtes debout en prière, si vous avez quelque chose contre quelqu'un, pardonnez, afin que votre Père qui est dans les cieux vous pardonne aussi vos offenses. »

Ces paroles dans l'Évangile ou dans les lettres de l'apôtre Paul montrent l'importance du pardon : d'une part pardon donné aux personnes qui m'ont blessé, touché, humilié, atteint dans ma chair et d'autre part reconnaître la faiblesse, les erreurs dont je suis responsable envers mon prochain. Dans les deux cas, c'est souvent un fardeau à porter qui ne nous aide pas à avancer et peut même entraîner de la rancune de la colère, du ressentiment.

C'est ce que nous percevons de Jésus dans l'Évangile de la femme adultère (Jn 8). Jésus lui ouvre un chemin qui la renouvelle dans sa vie de femme mais qui est aussi un chemin pour tous ceux qui voulaient la lapider... Et aujourd'hui, cette parole peut s'adresser à nous.

« Jésus dit à la foule qui voulait lapider une femme adultère : «Que celui de vous qui est sans péché jette le premier la pierre contre elle.» (Jn 8,7)